
平成 26 年第 5 回鹿角市議会定例会 一般質問 
□質問順位及び質問所要時間 

９月１６日（火）午前１０時～  １ 福 島 壽 榮 議員 （６０分） 

   ２ 成 田 哲 男 議員 （６０分） 

   ３ 和井内 貞 光 議員 （６０分） 

   ４ 小 田   修 議員 （６０分） 

   ５ 田 中 孝 一 議員 （６０分）                                  

９月１７日（水）午前１０時～ ６ 田 口   裕 議員 （６０分） 

                 ７ 安 保 誠一郎 議員 （６０分） 

                 ８ 吉 村 ア イ 議員 （６０分） 

９ 黒 澤 一 夫 議員 （６０分） 

□質問時間割当表 
 10:00   11:00 11:10    12:10      13:00    14:00 14:10  15:10 15:20     16:20  

９月１６日（火） 

 

 

福島壽榮 

（60分） 

 

休

憩

10

分

間 

 

 

 

 成田哲男 

(60分) 

 

 

 

休 憩 

 

 

和井内貞光  

(60分) 

 

休

憩

10

分

間 

 

小田 修  

(60分) 

 

休

憩

10

分

間 

 

 

 

田中孝一  

(60分) 

 

 

 10:00   11:00 11:10    12:10      13:00    14:00 14:10  15:10   

９月１７日（水） 

  

休

憩

10

分

間 

 

 

 

安保誠一郎 

（60分） 

 

 

休 憩 

 

 

吉村アイ  

(60分) 

 

休

憩

10

分

間 

 

  

 

黒澤一夫  

(60分) 

 

 

 

 

 

 

田口 裕 

 （60分） 

 

   



平成 26年第 5回鹿角市議会定例会一般質問 
 

 

 
順位 1 質問者 福島 壽榮 質問所要時間 60 分 

 
 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

１ 鹿角街道について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 民話の里づくりについて 

 

 

３ 学校教育における PC活用等につ

いて 

 

 

 

４ 道徳教育の取り組みについて 

 

 

５ NIEの取り組みについて 

 

 

６ 空き家対策について 

・黄金歴史街道対策費は今年の予算項目からなくなったが、これは所期の目的を達成したので、あとは 

 それぞれの関係団体でやれるという認識なのか伺う 

 

・鹿角街道について、隣の八幡平市は平成 24 年から 3 年継続で文科省の補助を受けて歴史継承事業を

実施している。街道名称の地元である本市にとって、ルート上にある名所旧跡を整備する上でも同様

な補助事業を受けて実施すべきと考えるがいかがか 

 

 

・文化の杜「コモッセ」の中に、民話を語る常設のスペースを確保すべきと思うがいかがか 

 

 

・小中学校における活用実態はどうか伺う 

 

・携帯、スマホの所有状況を把握してるか伺う 

 

 

・現状と今後の取り組みについて伺う 

 

 

・本県で来年全国大会が開催されるが、本市の取り組みについて伺う 

 

 

・実態調査のまとめで 4区分されたようだが、その内容について伺う 
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平成 26年第 5回鹿角市議会定例会一般質問 
 

 

 
順位 1 質問者 福島 壽榮 質問所要時間 60 分 

 
 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

７ 防災対策について 

 

 

 

 

 

 

 

８ 本市の人口減対策について 

 

 

９ 福祉対策について 

・本市における最近の災害状況はゲリラ豪雨にみられるように、局所的に発生しその場所を事前に予測

できる段階になっていない。本市における昨年・今年の対応は、速やかな対策本部の立ち上げと連携

により、人命被害を回避されてきた。しかし、被害が深夜になった場合のことを考えると、避難勧告・

指示の徹底を図るには相当の覚悟が必要と思われる。来年、消防庁舎が市庁舎近くに完成することで、

連携体制は上がるものの、被災地との避難勧告・指示に関しては、改めてマニュアルの徹底を含めて、

市の防災日を定めるなど避難訓練を実施すべきと考えるがいかがか 

 

 

・市長が進めている子育て支援策などにより一定の成果がみえているが、企業誘致対策にはまだ思うよ

うな状況がみえない。今後の対策と見通しについて伺う 

 

・福祉関連施設が毎年整備されてきているが、今後の増設計画の見込みと、それに伴う保険料負担の影

響について伺う 
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平成 26年第 5回鹿角市議会定例会一般質問 
 
順位 2 質問者 成田 哲男 質問所要時間 60 分 

 
 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

１ 豪雨や土砂災害について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 市税不納欠損後の対応について 

 

 

 

３ 公共交通の確保等について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 全国高等学校スキー大会につい

て 

 

・市のハザードマップに土砂災害等の危険箇所が示されているが、昨年の災害から新たに追加されてい

るか伺う 

 

・災害時の避難方法などのマニュアルは、公共施設以外で徹底されているか伺う 

 

・市内の小中学校の児童、生徒の災害時の意識付はどのように行っているか伺う 

 

 

・納税者の信頼を損なう事案が、前年度末と最近も発生しているが、昨年から再発防止に向けた取り組

みの現状について伺う 

 

 

・デマンドタクシーの今年度の計画について伺う 

 

・土、日曜の学校の大会等の公的行事終了後の交通機関に利用について伺う（部活動終了後に公共交通

機関を利用して帰宅することについて） 

 

・地域公共交通総合連携計画の策定はどのような内容になるか伺う 

 

・法定協議会への移行についての計画について伺う 

 

・移行した場合のメリットは何か伺う 

 

・会場への交通手段について伺う 

 

・駐車場の整備について伺う 
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平成 26年第 5回鹿角市議会定例会一般質問 
 
順位 2 質問者 成田 哲男 質問所要時間 60 分 

 
 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

 

 

 

５ 小中学生の競技スポーツの振興

について 

 

 

 

６ 公園施設整備等について 

 

 

 

 

７ 指定管理者制度について 

 

 

 

 

８ 市営住宅の建設について 

 

 

９ 中学校の通学路の確保について 

・このようなイベント開催における市外、県外の関係者に鹿角を PRするための手段について伺う 

 

 

・アスリート鹿角キッズの公募状況や事業の進捗について伺う 

 

・ジュニアクリニックに参加した小中学生のスポーツへの取り組みに対する変化はどう見えるか伺う 

 

 

・総合運動公園への大型複合遊具が新設されたが、対象となる年齢等について伺う 

 

・東山を含め、市内の施設にも 1～2歳児が遊べる遊具がないとの声について伺う 

 

 

・指定管理者が企業と任意団体では、運営面や利用者へのサービスでの違いがあるのか伺う 

 

・指定管理者に対する管理状況のチェック体制はどのようになっているか伺う 

 

 

・今年度に予定地の選定の計画であるが、現在の進捗状況について伺う 

 

 

・徒歩や自転車通学をしている場合、少数の生徒が利用する道路等の安全対策について伺う 

 

・大湯川の堤防を通学路として利用する場合、県への安全対策の要望は可能か伺う 
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平成 26年第 5回鹿角市議会定例会一般質問 
 

 
順位 3  質問者 和井内 貞光 質問所要時間 60 分 

 
 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

１ 鹿角地域の中核医療機関である 

「かづの厚生病院」の医療体制の充

実について 

 

 

 

２ 医学生修学資金貸付事業につい

て 

 

 

 

３ 国道１０３号「大湯五の岱工区」 

 の改良工事について 

 

 

 

 

 

４ 旧草木保育園など、市有財産の

空き施設について 

 

・市民が健康で、安心できる暮らしをするため、本市の中核医療機関である「かづの厚生病院」の医療 

 体制の更なる充実を推進する必要があると思うが、各診療科の状況、実情について伺う 

 

・精神科医確保の取り組みはどのように進んでいるか、現状について伺う 

 

 

・医学生修学資金貸付金事業の制度内容と利用状況について伺う 

 

 

 

 

・工事着手に向けての進捗状況について伺う 

 

・改良工事に関連し、沿線にある折戸地区、四の岱住宅、堀内など 5つの市道と接続する箇所がある。危

険を回避し、安全な道路の確保が必要であり、そのための協議がなされていると思うが、その内容につ

いて伺う 

 

 

・普通財産、教育財産を含め、空いている施設はないのか、あるとすれば何カ所か。その管理と再利用で

きる施設はないのか伺う 
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平成 26年第 5回鹿角市議会定例会一般質問 
 

 

 
順位 3  質問者 和井内 貞光 質問所要時間 60 分 

 
 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

５ 繰り返される不適切な事務処理

について 

 

 

 

 

 

 

６ ふるさと納税について 

・市民が納付した税金を紛失してしまったという事務の詳細、さらに納税者への還付加算金の一部未払い

が生じたことについての詳細を伺う 

 

・なぜこうした不適切な事務が繰り返されるのか、原因はどこにあると考えているのか伺う 

 

・二度と繰り返さないようにすると言うが、その対策をどう考えているのか伺う 

 

 

・本市のふるさと納税の現状について伺う 

 

・全国的にも、それぞれの自治体では「ふるさと納税特産品」として、地場特産品などをプレゼントする

取り組み、積極的にまちの売り込みや地場産品の PRに努めているが、本市の取り組みについて伺う 
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平成 26年第 5回鹿角市議会定例会一般質問 
 

 

 
順位 4 質問者 小田  修 質問所要時間 60 分 

 
 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

１ 鹿角の交通体系整備について 

（１）国道１０３、１０４号の整備に 

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

（２）国道２８２号の整備について 

 

 

 

 

（３）国道３４１号通年通行について 

 

 

 

（４）花輪駅前広場整備について 

 

・世紀越えトンネル事業への市としての取り組みについて伺う      

            

・事業効果、整備手法をどう考えているのか伺う        

          

・不老倉地区への国家プロジェクト誘致の検討について伺う       

           

・十和田湖への最短道路（（仮称）生出トンネル）の整備の可能性について伺う    

              

 

・花輪バイパス整備と花輪市街地の空洞化をどう考えるか伺う      

            

・福士川旧河川の活用について伺う          

        

                 

・昨年から試験除雪の一環として簡易除雪を続けている。通年通行実現のハードルも徐々に下がってきた

ことから、一歩進んだ働きかけをすべきではないか        

          

  

・花輪ばやしのメーン会場として、鹿角の玄関として早期の整備が望まれるが、今後の取り組みについて

伺う               
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平成 26年第 5回鹿角市議会定例会一般質問 
 

 

 
順位 4 質問者 小田  修 質問所要時間 60 分 

 
 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

 

２ 安全安心のまちづくりについて 

（１）地域防災計画の見直しについ  

  て 

 

 

 

 

（２）土砂災害危険区域の指定につ

いて 

 

 

（３）河川整備、砂防、治山事業の

促進について 

 

 

３ 地方創生について 

 

・秋田県の地域防災計画が今年見直された。また昨年の水害や今年の広島の土石流災害を踏まえた、現

状に合った市の計画見直しも予定されていると思うが、今後のスケジュールについて伺う 

 

・防災の具体的なマニュアルとなる事業継続計画(ＢＣＰ）の策定や緊急避難場所の指定も早急に必要

と考えるがいかがか   

 

・土砂災害に対する自治体の対応が問題となっている。危険区域の点検、住民への周知、訓練。特別区

域指定促進も急ぐべきと思うがいかがか         

                

  

・米代川の大規模改修、福士川の改良促進、必要性が高い砂防、治山事業の取り組みは緊急を要す。県

と共に事業促進を急くべきと思うがいかがか         

         

               

・今回の内閣改造で地方創生が新大臣とともに大きく取り上げられている。地方にとってはチャンスで

あるとともに自治体の能力も試される。鹿角市としての今後の取り組みを伺う 

 

・全国的に認められている秋田のすばらしい小中学校教育環境を地域の資源として活用し、都会の子供

たちの留学生や子供を持つ若い家族の移住を積極的に誘致したらどうか。また、その住まいとして空

家を活用したらどうか伺う           

                

・人口減の大きな要因は未婚者の増加である。この課題解決には国も県も力を入れ始めている。市とし

ても特別対策チームを設置し、全庁的な取り組みを行ったらどうか伺う    
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平成 26年第 5回鹿角市議会定例会一般質問 
 

 

 
順位 4 質問者 小田  修 質問所要時間 60 分 

 
 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

 

４ 行政改革について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 国保税の値上げと課題について 

・現在の職員数は行革計画での目標定数を大幅に超えて削減されている。それによるものか、昨年来の

事務ミスの発生や災害での対応の遅れが生じたが、それ以上に今市が抱えている様々な課題解決する

ために職員の知恵や能力を最大限に発揮してもらう必要があり、少し余裕を持った職員数の確保も必

要と考える。今後の定数管理をどう考えるか伺う        

          

・職員削減の手段として指定管理者制度を拡大しているが、受託機関の職員待遇のチェックをどう考え

ているか伺う             

                

・電子入札の採用など入札制度の改善が計画にあるが、契約制度の公平性、透明性確保のため急ぐべき

だが、実施の予定について伺う          

        

                 

・今回の値上げは急であり、時間をかけた丁寧な説明があるべきだったと思う。この値上げの要因とし

て、平成 25 年度に急に医療費が高沸したこと、国からの交付税措置が減ったことが挙げられたが、

その原因と理由を再度伺う           

       

・今後このような大幅な値上げにならないよう、医療費の抑制につながるあらゆる施策を実施するべき 

であり対応を伺う。また今後の国の制度改革の行方と影響も合わせて伺う    
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平成 26年第 5回鹿角市議会定例会一般質問 
 

 

 
順位 5 質問者 田中 孝一 質問所要時間 60 分 

 
 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

 

１ 防災対策について 

 

 

 

 

 

 

２ 福祉対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 老人クラブの活動支援について 

 

 

４ 空き家対策について 

・市内を流れる大、小の河川は安全・安心とした状況にあるか伺う 

 

・局地的な大雨によって花輪市街地を流れる大堰が昨年と同じように連続して床下、床上浸水が発生し 

ている。市として安全対策をどのように考えているか伺う 

 

・災害緊急時の危機管理対策について、市民に対してどのような体制がとられているか伺う 

 

・独居老人世帯は増加していると思われるが、市の現在の状況と今後の見通しと支援対策についてどの 

 ように考えるか伺う    

 

・高齢者世帯の家族の自宅介護と福祉施設入居希望者の対応はどのような状況になっているのか、また 

自宅介護者への支援について伺う 

 

・団塊の世代が 75歳以上となる 2025年を見据えた市としての介護対策をどのように捉えているのか、 

 市の考えについて伺う 

 

・老人クラブの参加人数が年々減少し、リーダーとなる人材がいないことから活動が停滞している現状 

であるが、市としての支援策について伺う 

 

・空き家を壊して更地にすると固定資産税が高額になるのでとりあえず住宅のまま置いておくと言われ 

るが、市の場合はどのような状況になっているのか。また、再利用されている内容と件数について伺 

う 
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平成 26年第 5回鹿角市議会定例会一般質問 
 

 
順位 5 質問者 田中 孝一 質問所要時間 60 分 

 
 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

 

 

 

 

５ 公営施設の活用について 

 

 

 

 

 

６ 鹿角農業の主要農産物の拡大対

策について 

 

 

 

７ 担い手対策について 

 

 

 

 

 

８ 新規需要米について 

 

９ 農地中間管理機構について 

・空き家のまま放置されれば景観、防犯、防災など問題を生ずるとされるが市の場合はどの様な状況に 

なっているか伺う 

 

・市の武道場建設が進められているが、市内の柔剣道、空手等の会員数及び中学校、高校でのクラブ活 

 動としてある学校数と生徒の人数はどの位か伺う 

 

・学校教育の位置付けとして柔剣道は心身鍛錬することから大事であり、子供に対して、啓蒙、普及活 

動を図る必要があると思うが市の考えについて伺う 

 

・農家所得は稲作、果樹、畑作、畜産等の複合経営の状況であるが、稲作においては経営所得安定対策

の見直しや今年の豊作予想から、これまでにない低米価が予想され、稲作所得は非常に厳しく思われ

ることから、他の主要農産物の指導強化対策が必要と思われるが、市としてどのように考えているの

か伺う 

 

・担い手とした農業生産法人、大規模経営農家、新規就農者の進捗の状況と振興対策をどのように考え

ているか伺う 

 

・H25年度の国内の基幹的農業従事者は、65歳以上が 61%、50歳未満は 10%の著しくアンバランスな 

状況とされる中、鹿角市の農業従事者の割合と市の今後の見通しと対策について伺う 

 

・飼料用米、米粉用米の作付と販路や需要の状況について伺う 

 

・今年新たに新しい農業・農村政策として創設された農地中間管理機構の状況について伺う 
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平成 26年第 5回鹿角市議会定例会一般質問 
 
順位 ６ 質問者 田口  裕 質問所要時間 60 分 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

  １ 農業対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 高校統合について 

 

 

 

 

 

 

 

３ 水害対策について 

・減反廃止となる 5年後の農業形態、状況をどのように想定しているのか。そして、それに向けてど 

のように取り組んでいくのか 

 

・国、県の農業政策に、具体的にどのように対応するのか 

 

・集落営農組織、主要認定農家の実態を、調査・把握して個別に対応・支援ができないか 

 

・JAが合併する前に、地域の農業戦略を固めることが必要と考えるがどうか 

 

 

・統合か存続か、市の考えはどうか 

 

・県教育委員会の意向通りではなく、地域の意思表示をすべきと考えるがどうか 

 

・県の素案が出てからの対応では遅すぎるので、その前段階での対応をすべきと思うが、どう取り組ん   

 でいくのか 

 

 

・水害復旧状況と今後の見通しはどうか 

 

・県管理箇所の復旧が遅れ、災害の拡大している所がある。県との調整・協議はどうなっているのか。

復旧を急ぐべきだが、どう取り組んでいくのか 

 

・同じ場所で水害が繰り返される原因は何か。被災者への対応はどのようにしたのか。再発防止策はど

のようにするのか 
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平成 26年第 5回鹿角市議会定例会一般質問 
 

 

 
順位 7 質問者 安保 誠一郎 質問所要時間 60 分 

 
 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

１ 消防団の支援について 

（１）人口減少、少子高齢化に対応し 

た組織形成について 

 

 

２ アンテナショップ「あきた鹿角 

 屋」について 

（１）「あきた鹿角屋」の位置付けに 

  ついて 

 

（２）今後の支援策について 

 

 

３ 無形文化財の保護・支援について 

（１）花輪ばやしについて 

 

 

（２）土深井裸参りについて 

 

・地方において人口減少が進む中、自然災害が大規模化している。今後の消防団の活動に懸念を感じる 

 が、その取り組みについて伺う 

 

 

 

 

・地元特産品の数々を取り扱うことで、生産者も大いに期待している。市としてもブランドアップ戦略 

 を掲げていることから、産業連携としての「あきた鹿角屋」の位置付けと現状について伺う 

 

・営業は来年の 2月までだが、目標を下回った場合、また上回った場合の今後の支援策について伺う 

 

 

 

・国の重要無形民俗文化財指定後の初の開催とあって、悪天候にも関わらず非常に盛り上がった。これを

継続し、より発展させるための今後の取り組みについて伺う 

 

・鹿角市で唯一の裸参りであり、市の無形民俗文化財に登録されているが、現在水ごり場が整備されてい

ない。地域の強い要望もあるが、所見を伺う 
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平成 26年第 5回鹿角市議会定例会一般質問 
 

 

 
順位 7 質問者 安保 誠一郎 質問所要時間 60 分 

 
 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

 

４ 就労支援について 

（１）平成 27 年度から施行される  

「生活困窮者自立支援法」につ

いて 

 

（２）ブラック企業対策について 

 

 

 

５ 空き家対策について 

（１）空き家の実態と取り組みにつ

いて 

 

（２）行政代執行について 

 

・生活保護に至る前の生活困窮者に対する支援法の施行に伴う鹿角市の取り組みについて伺う 

 

 

 

・ブラック企業による被害が社会問題となっているが、個人では対応できにくい状況となっている。 

 鹿角市では、市外就職希望者などに対する就活情報の提供をどう考えているか伺う 

 

 

 

・人口減少が進む中、全国的に空き家が増え続け、今や 7～8軒に１軒が空き家という状況になって 

いるが、鹿角市の実態と取り組みについて伺う 

 

・空き家の状態が長く続くと、自然災害による倒壊や放火など、近隣に悪影響を与えるため、やむな 

 く行政による撤去・解体の事態も発生すると思うが所見を伺う 
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平成 26年第 5回鹿角市議会定例会一般質問 

 

 
順位 8 質問者 吉村 アイ 質問所要時間 60 分 

 
 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

 

１ 旧鹿角郡公会堂利活用計画につ

いて 

（１）施設の現在の設置場所につい  

  て 

 

 

 

 

（２）施設の利活用について 

 

 

 

（３）町なか観光について 

 

（４）工事完了予定について 

 

 

２ 鹿角市文化の杜交流館「コモッ

セ」について 

（１）「コモッセ」の管理運営につい  

  て 

 

（２）花輪市民センターの「コモッ

セ」移転後について 

 

 

 

・ここ数年、鹿角では災害が多発しており、現在の設置場所は危険と思われる。移転、引き家の両面 

で検討すべきではないのか伺う 

 

・数年前の一般質問の際、設置場所について危険との答弁をいただいている。法面の崩壊対策工事はい

つ完了したのか伺う 

 

・施設を修復しても、現在のままの利用方法だと活用できないと思う。展示場以外に、講演会、音楽会、

各種練習場として利活用してはどうか。見学だけだと滞在時間が短く、現在の状況を改善できないの

ではないか 

 

・花輪地区の町なか観光としての位置付けをどう考えているか伺う 

 

・工事の日程について伺う 

 

 

 

 

・「コモッセ」の管理運営を教育委員会にするとの提案だが、何年くらいの予定と考えているか。文化

ホール活用については、民間の専門の管理者を公募すべきと思うがいかがか 

 

・市民センターの職員の待遇について、以前の答弁の中で、「コモッセ」移転後、他センターとは環境

が違ってくることから、改善を検討するとの答弁をいただいているが、複合施設としての運用をして

いくうえでの、コモッセと地域づくり協議会との連携について伺う 
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平成 26年第 5回鹿角市議会定例会一般質問 
 

 

 
順位 8 質問者 吉村 アイ 質問所要時間 60 分 

 
 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

 

３ 鹿角市の災害対策について 

 

 

 

 

４ 「国民文化祭 2014あきた」につ

いて 

・昨年の 8 月、9 月の豪雨災害から 1 年経ても、福士川の改修工事は遅々として進んでいない。今年の

8 月 1 日の豪雨時も危ない状況であった。今後台風シーズンに入ることから、鹿角市としての福士川

の安全管理運営に対する申し入れを県に行っているか伺う 

 

 

・国民文化祭開催まであと 1カ月となった。2～3カ月前から、県ではマスコミを通して県民への周知徹

底を図っているが、今後 1カ月の市の PR方法について伺う 

 

・最後の追い込みとして、今一度近隣の市町村と連携して PRすべきと思うがいかがか 
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順位 9 質問者 黒澤 一夫 質問所要時間 60 分 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

  
１ 自然災害に備えた街づくりと災

害復旧への取り組みについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 国民文化祭あきた 2014開催への

取り組みについて 

 

 

３ 花輪図書館、文化会館のオープ

ンに向けた取り組みについて 

・市民の「防災」に対する意識の高揚のための取り組みが必要であると考えるが、現状について伺う 

 

・自治会単位または地域自主防災会の組織化は進んでいるか伺う 

 

・地域の地形や水利等に精通している消防団の力が重要である。団員の確保、機材の配備は充分である

か伺う 

 

・熊沢川、米代川流域の危険性や被害が、大雨の度に懸念されているが、その対策はどのように進めて

いるか伺う 

 

・昨年夏の被災農地の復旧が遅れていないか伺う 

 

・公共の施設、道路等の復旧への取り組みは早々に進んでいるか伺う 

 

 

・日本国中の様々な文化や伝統芸能が各地を旅する「国民文化祭あきた IN鹿角」。開催への準備対応は

万全か伺う 

 

 

・開館に向けて、市民への周知と利用の呼びかけが大切である。その取り組みはどのように行っている

か伺う 

 

・文化会館を利用したコンサートや講演等、継続的に市民へサービスすべきと考えるが、その取り組み、 

予算はどのように計画しているか伺う 
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順位 9 質問者 黒澤 一夫 質問所要時間 60 分 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

  
 

 

 

４ 人口減少と高齢者の住み良い街

づくりを進めるための取り組みに

ついて 

 

 

 

 

 

５ 県道 66号十二所花輪大湯線の整

備について 

 

 

６ 西山農免道路の改修について 

 

 

７ 鹿角短角牛の生産及び畜産業の

振興について 

・コモッセを拠点とした市の活性化への取り組みは、今後どのように展開していくか伺う 

 

 

・青少年が高校卒業を期に、進学、就職で市外へ移り住んでいる。後年、鹿角へ帰ってくるような対策

を講じるべきと考えるが、その取り組みについて伺う 

 

・高齢者の健康増進の取り組みが充分に行われているか伺う 

 

・これからも様々な高齢者への介護サービス、福祉施設の提供が必要になると思われるが、対応につい

て伺う 

 

・三ツ矢沢地内別所川にかかる新田橋の拡幅改修等、安全通行の更なる確保について伺う 

 

 

 

・大雨や台風等でたびたび通行止めとなり、恒常的対策が必要と思うが、その取り組みについて伺う 

 

 

・農業と食料生産、観光を結びつけた産業振興策は充分行っているか伺う 

 

・短角牛、黒毛繁殖牛の放牧と併せ、観光放牧場を設営してはどうか伺う 
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